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圖為大岷區地鐵項目蘇拉老嫗（Tandang Sora）站的建築工事昨日正在進行。棉蘭佬大街部分階段從1月12日開始封閉到2028年。

扎迪．許免除眾院撥款委會主席職位
事後稱因「緊迫的健康問題」

本報訊：AKO BICOL黨團眾議員扎迪．

許（Zaldy Co）失去了眾議院撥款委員會主席

的職位。自 2022年7月第19屆國會成立以來，

許眾議員一直擔任這個委員會的負責人。

會上並未宣佈接替者。

撥款委員會主席職位——眾議院最有權

力的職位之一——在1月13日週一的全體會議

上被宣佈懸空。

總統之子，多數黨高級副領袖桑德羅．

馬科斯眾議員（Sandro Marcos）於週一（2025

年首次會議日）提出這項動議。

眾議員馬科斯說：「我提議宣佈撥款委

員會主席職位懸空。」

眾議長羅麻地斯（Martin Romualdez）在

聽取眾議員們的反對意見後，批准了這項動

議。會上並未宣佈接任者。

許眾議員監督了眾議院通過2023年、

2024年和2025年的國家預算法案。

值得注意的是，第十九屆國會只剩下12

個會議日，包括本文發佈時仍在進行的週一

會議。

最近幾週，許眾議員積極捍衛社會福利

部的「低收入人士補助計劃（AKAP）」。

扎迪．許眾議員於1月13日週一下午澄清

說，辭去眾議院撥款委員會主席一職是其個

人決定。他在聲明中表示，他這樣做是因為

「緊迫的健康問題」。

他說：「我衷心感謝國會多數黨派慷慨

地接受我辭去眾議院撥款委員會主席職務的

決定。這一決定是出於緊迫的健康考慮，這

是我懷著沉重的心情做出的決定。」

在週一全體會議上，撥款委員會主席職

位被宣佈空缺，大約一小時後，許眾議員發

佈了這一聲明。他表示：「我的職責非常繁

重，這讓我付出了代價，現在我需要優先尋

求對我的健康必要的醫療服務。」

他 說 ： 「 我 一 直 服 務 大 多 數 人 的 意

願。我很榮幸被賦予指導國家預算的重大責

任，為人民的眾議院和我們所代表的選民服

務。」

他強調：「感謝你們給我服務人民的這

份非凡榮幸。」

他繼續捍衛社會福利部的「低收入人士

補助計劃」，這是他過去幾週一直在做的事

情。

他說：「在過去三年裡，我為我們共同

取得的成就感到自豪，特別是『低收人人士

補助』計劃，該計劃為那些收入無法滿足家

庭需要的人們提供了關鍵支持。」

他表示：「作為 2023 年、2024 年和 

2025 年預算的驕傲倡議人和監督者，我確保

與總統的八點經濟議程保持一致。」

他進一步表示：「值得注意的是，確

保為衛生、住房和食品安全領域的傳統舉措

（特別是傳統醫院和合約農業）提供資金仍

將是我任職期間的重點工作。」

基督堂教會180萬人集會
籲優先國事非彈劾副總統

<上接頭版>
因為一旦進入國會議程，其他重大事務

將會被擱置。

小馬科斯與莎拉去年決裂，9月時眾議

院開始調查莎拉的辦公室經費流向，被莎拉

斥為「政治迫害」。

莎拉去年11月聲稱有人欲對她不利，且

已找好殺手，一旦自己遇剌，就會有人去追

殺小馬科斯等3人作為報復，這使得兩家族的

衝突進一步白熱化。此後，接連有3個民間團

體向眾議院遞狀彈劾莎拉，罪名聚焦於不當

使用機密費。

小馬科斯則表態不支持彈劾莎拉，認為

這只是浪費時間，並不能改善人民的生活，

說法獲基督堂教會贊同。

基督堂教會教會發言人薩巴拉說，如果

國家持續陷於內鬥，許多更重要的問題將無

法解決，民眾希望政治人物能聽進小馬科斯

的話。

菲律濱將於今年5月舉行期中選舉，選

出參議院24席中的12席、眾議院全部300餘

席、地方政府首長及地方議會成員，以及南

部摩洛國自治區（BARMM）議會成員。

觀察人士說，今天這場集會將使政治

人物對於是否支持彈劾莎拉，做更謹慎的考

慮。

基督堂教會號稱在全菲律濱有280萬至

300萬名信徒，坊間印象是他們多會聽從教會

高層的建議投票。

根據民調機構「社會氣象站」去年12月

針對2160名成年人進行的調查，有41%的受訪

者支持彈劾莎拉、35%反對、19%未能決定，

另有5%對事件不清楚。

眾議院將於2月7日休會，準備期中選舉

事宜。支持彈劾者擔心，若走正常程序，包

括委員會聽證及大會表決等，恐怕來不及把

彈劾案送進參議院繼續審理，因此正尋求三

分之一的眾議員背書，直接把彈劾案保送參

議院。

文官長貝薩敏冀INC集會
能說明問題促進真正團結

本 報 訊 ： 文 官 長 貝 薩 敏 （ L u c a s 

Bersamin）希望週一的基督堂教會（INC）

「全國和平集會」將有助於說明問題並促進

真正的團結。

貝薩敏在聲明中表示，和平集會是「憲

法保障的基本權利」，現任政府一貫堅持這

項權利。

貝薩敏表示：「我們堅信今天的集會是

和平、有序且有意義的。」

他補充說：「最重要的是，我們希望

所表達的意見將有助於說明我們國家面臨的

問題，並引導我們實現我們渴望的真正的團

結。」

對貝薩敏來說，傾聽各方觀點並研究關

注點可以幫助公眾更好地理解問題。

他說：「我們將今天的集會視為全國對

話的一部分，我們作為一個民族應該進行對

話，以便我們清楚所有人面臨的、影響我們

未來的問題並達成共識。」

貝薩敏命令所有政府機構確保基督堂成

員能夠行使和平集會的權利。

他說：「有鑑於此，負責維護治安與秩

序以及交通運輸管理，包括緊急醫療服務在

內的機構應該隨時準備為同胞提供需要的援

助。」

基督堂表示，舉辦「全國和平集會」

是為了支持總統小馬科斯反對彈劾副總統莎

拉．杜特地的立法。

干拉旺火山再噴火山灰
本報訊：據菲律濱火山與地震研究所

稱，1月13日下午，干拉旺火山噴發火山灰。

首次觀測到火山灰噴發是在下午5點35

分，並持續至晚餐上6點41分。

菲律濱火山地震研究所報告指出：「產

生了灰色煙柱，上升至火山口上方75米，然

後向西漂移，正如位於曼莎拉諾、拉卡斯特

拉納和干拉旺火山觀測站的IP攝影機所記錄

的那樣。」

干拉旺火山仍處於第3級警戒狀態，顯

示火山活躍程度較高。

菲律濱地震研究所警告了潛在的危險，

包括突然爆炸性噴發、熔岩流或滲出物、落

火山灰、火山碎屑密度流、岩石墜落和大雨

導致火山泥流。

高院：缺資金非取消競選資格理由
本報訊：大理院重申，一個人不應該僅

僅因為缺乏全國競選資金就自動被宣佈為滋

擾性候選人。

大理院在一份長達16頁的判決書中表

示，「討厭的候選人」是指那些為了嘲笑選

舉過程而申請參選的候選人。

聲明稱：「一個沒有政黨機制或資金來

開展全國性競選活動的候選人『不能與另一

個被發現嘲笑或破壞選舉進程聲譽的候選人

相提並論』。」

憲法裁判所表示：「財政能力、加入政

黨、在全國範圍內知名度、成功的可能性等

並不是決定是否有競選意圖的標準。」

根據大理院，選舉署必須證明該人沒有

真正或認真地打算競選公職。

大理院表示，投票機構可能會考慮一些

因素來確定候選人是否缺乏競選的誠意，比

如候選人沒有能力組織競選活動，以及沒有

過去的服務記錄。

與此同時，法院表示，候選人只要證明

自己獲得了大量支持，就足以被列入選票。

大理院表示：「另一方面，雖然候選人

僅僅表達了成為民選官員的願望是不夠的，

但本院只要求候選人『在他或她的名字被印

在選票上之前』表現出『少量的支持』。」

在裁決中，大理院撤銷了選舉署取消個

人在2022年全國和地方選舉中的候選資格證

書（COC）的決議。

選舉署法律部門提交了一份請願書，

宣佈某人是一名滋擾性候選人，因為他不知

名。

也缺乏在全國範圍內進行競選以獲得國

家認可的資源。

選舉署第二分庭批准了請願書，並宣佈

他是一名滋擾性候選人，而選舉署全席會議

拒絕了他的重新考慮動議。

儘管大理院推翻了選舉署的決議，但

法院表示，隨著2022年全國和地方選舉的結

束，此案已經沒有實際意義和學術性。

它說：「換句話說，請願者的投訴行

為，即使是錯誤的，也不會改變選舉的結

果。」

在尋求置評時，選舉署長喬治·加西亞

（George Garcia）說，選舉署同意這一決定。

他在一次伏擊採訪中說：「如果你注意

到，在117名被宣佈為國家職位、參議員職位

的滋擾性候選人中，以及我們在地方上宣佈

為滋擾性候選人的人中，沒有一個是由於缺

乏資金或資源。」

他補充說：「我們同意。這是由選舉署

實施的。」

該 判 決 由 高 級 大 法 官 馬 維 克 · 良 仁

（Marvic Leonen）撰寫，於2024年7月30日公

佈，但直到2025年1月13日才公之於眾。

中國海警船現身三描禮斯
菲再向中國提出外交抗議

本報訊：菲律濱就中國海警、民兵和海

軍出現在其專屬經濟區一事再次向中國提出

外交抗議。

儘管過去至少有60次外交抗議，但中國

仍堅持在菲律濱的專屬經濟區內出沒。

國家海事委員會週一在一份聲明中表

示：「菲律濱政府進一步重申其承諾，將繼

續加強其合法的海上執法和巡邏行動，並保

護西太平洋地區的菲律濱漁民，並提供人道

主義支持。 」

聲明還補充說：「鑑於此情況，菲律濱

已提出適當的外交抗議，以反擊中國近期在

西太平洋海域的非法行動。」

國家海事委員會在聲明中列舉了兩起中

國海警船被發現在菲律濱專屬經濟區內的案

例。第一起是發生在1月5日，當時的中國海

警船5901號被發現在黃岩島海域。國家海洋

委員會重申，根據《菲律濱海域法》，菲律

濱對該地區擁有主權。

國家海洋委員會提到的第二起是發生在1

月10日，當時有人發現中國海警船330號距離

三描禮斯省70至90海浬。

據悉，在三描禮斯省海域的這艘船被稱

為中國的「怪獸」船。

國家海事委員會表示：「中國沒有在

這些海域開展執法活動或海上巡邏的任何根

據。」

菲遊客數量迅速增長

赴日旅遊應提前兩個月申請簽證
本報訊：日本駐馬尼拉大使館建議前往

日本的菲律濱遊客在旅行前至少兩個月提交

簽證申請。

該大使館在一份公告中表示，這是因為

來自菲律濱的遊客數量迅速增長。

它表示：「審查旅遊簽證申請的時間可

能比標準處理時間多出數週。」

它補充說「因此，我們強烈建議申請人

至少在旅行日期前兩個月提出簽證申請。」

日本已經成為菲律濱人最喜愛的旅遊目

的地之一。

這很大程度上是因為菲律濱人喜愛日本

涼爽的氣候。

事實上，2024年11月，至少有87,100名

菲律濱人到訪日本，這打破了「日本的紀

錄」。

根據大使館介紹，今年赴日遊客數量比

去年同期增加了37%，是「同期東盟國家遊

客的最高成長率」。

大使館表示：「希望我們的菲律濱朋友

在這裡過得愉快，下次再見。」


